
“沈叔叔，最近感冒的人有点多，
你要注意身体哦！”日前，桐梓镇繁荣
村网格员黄书明耐心地敲开一扇扇
门，逐户逐家上门“打卡”收集“家长
里短”的小事，确保“不漏一户，不漏
一人”。

今年以来，我区深学笃用习近平
新时代中国特色社会主义思想，紧紧
围绕市委“三个根本性转变”的平安
建设目标，加快构建党建统领、整体
智治的“大平安”格局，着力在网格治
理理念、运行机制和队伍建设上破题
见效，以小网格治理实效助推平安武
隆建设迈上新台阶。

“一面党旗”织网定向
全力推进制度优势转化为网格

治理实效
“在此次推进网格设置调整中，

我们始终坚持党的领导，在百年党史
中汲取力量、汲取智慧，确保网格设
置调整更加科学、合理、有效。”区综
治中心主任张兴会介绍。

以党建引领网格治理是我区今
年的重点工作。区委组织部、区委
政法委积极优化调整网格设置，对
现有城乡管理、社会治安等各类网
格进行有机整合、重新划定，同步建
立网格党组织 1491 个，实现了网格
衍生到哪里，党的组织就覆盖到哪
里。同时，全区以党建统领网格治
理推进“五心四亮三治”“红色物业”

“候鸟党建”“睦邻坊”等治理品牌建
设，“党建引领殡葬改革”“三治和
院”等多项治理实践得到群众纷纷
点赞，有效推进制度优势向网格治
理实效转化。

“工作清单”设岗定责
有效推进“无限”责任转变为“有

限”责任
以前，网格管理工作职责泛化，

导致网格承担了社会治理的“无限责
任”，网格管理员不堪重负。

为了解决上述问题，让网格员真
正服务好群众，我区立足辖区实际，

出台“一中心四板块一网格”基层治
理体系建设方案，细化网格长、专职
网格员、兼职网格员“三张履职清单”
及考核办法，梳理事件处置流程图，
明确“干什么、怎么干、干到什么程
度”，并配套经费、设备、人员等保障，
制定了工作清单。同时，拓展“乡村
振兴对接帮扶机制”，区级部门组成
26 个帮扶集团指导、帮助乡镇（街
道）完成攻坚网格治理难点。在共同
努力下，一季度，全区成功化解矛盾
纠纷1520件。

“基层服务”量身定制
有力推进“自唱自演”转变为“搭

台唱戏”
“我妹妹学校要用的资料，冉阿

姨昨天就给我寄过来了，现在办事
情太方便了。”村民冉鹏开心地说。
原来，在涪陵工作的冉鹏一直苦恼
于家里无人回村为妹妹开具申请助
学金所需证明。镇人大代表冉小琴
得知后，主动与其联系，并第一时间

将材料寄出，解决了冉鹏的燃眉之
急。

为了实现基层服务全方位延伸，
切实落实群众所需所想。我区充分
发挥党员先锋作用，引导广大居民、
人大代表、政协委员、爱心志愿者积
极参与，建强网格公共事务服务力
量，依托微信群聊平台，逐步形成辖
区群众“下单”、网格员主动“接单”的
工作模式，开展代购、代办等日常事
务，切实提升民生代办服务能力和服
务群众工作水平。同时，整合镇街的
市政、市场监管、公安等执法力量，打
造“联合部队”，建立综合执法处置机
制，监督好网格内环保、建设等环节，
实现条块协作联动。

据了解，下一步，我区将继续优
化网格治理，通过常态化召开院坝
会、户长会等形式收集网格居民群众

“急难愁盼”问题，以党建定向、清单
定责、服务定制为抓手，让群众实实
在在受益，以网格治理创新助推更高
水平的社会治理体系建设。

“小网格”托起“大平安”
——我区不断优化网格治理助推更高水平社会治理体系建设

本报记者 刘 蕊

本报讯 （记 者 刘 蕊）近
日，白云乡“天赐粮仓，云上米乡”助
春耕战五月插秧大比拼活动在该乡
莲池村水门坎举行。

比赛现场，来自各村的 25 名干
部群众捋袖挽裤、埋头弯腰，左手握
秧苗，右手飞快地进行分苗、插秧。
大家你追我赶，比株距、比行距、比
速度、比耐力，展示着各自的看家本
领。随着一株株秧苗整齐地插入泥
水中，不一会儿功夫，空荡荡的水田
里换上了崭新的“绿装”。插秧环节
结束后，还进行了摸鱼比赛，参赛选
手们享受着捞鱼戏耍的乐趣，现场
一片欢声笑语。

“活动的举办，进一步激发了广
大干部群众的劳动热情和藏粮于
地、藏粮于技的干劲，也为乡村振兴
凝聚起强大合力。”该乡相关负责人
表示。

白云乡

插秧摸鱼趣味足 农耕比拼氛围浓

插秧比赛插秧比赛。。
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本报讯 （记者 王 颖）5 月 23 日，白
马航电枢纽工程项目党建品牌创建暨“廉洁
文化周”启动仪式在白马航电枢纽工程右岸
一期工程项目营地举行，通过党建领航助力
工程建设跑出“加速度”。

区委常委、区纪委书记、区监委主任张志
强出席活动。

启动仪式上，全体施工人员通过主题教
育演讲、签订党建品牌创建协议、“地企廉洁
共建协议”、廉洁文化作品展、种植廉洁树、廉
政谈话等形式，助力白马航电枢纽阳光工程
建设，切实提升廉洁保障力。

今年以来，重庆高速航发集团白马公司
党支部协同参建各方党组织，始终把“党建领
航工程”作为党建工作的抓手、工程建设的推
手、正风肃纪的助手，以“党建领航，匠心白
马”为主题，致力探索创建“白马航电枢纽工
程党建”品牌，全力建设示范、品质、智慧、阳
光、美丽“五个工程”，确保实现创建“平安百
年品质工程示范项目”的建设目标。

据了解，2023 年是乌江白马航电枢纽工
程建设全面铺开建设高峰之年，全年计划完
成投资 9.5 亿元，建成白马大桥、319 国道改线
段，建成 35kV 开关站建设并带电投运，贯通
右岸两个隧洞，完成二期场内所有公路工程。
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本报讯 （记者 代君君）近日，区政协人资环建委走
进柏杨路、南滨路等地，就老旧小区改造情况开展专题视
察。

视察组先后前往芙蓉街道白杨片区 15 栋老旧小区、南
滨路油坊沟等几个点位实地查看，听取区城乡建委关于各
小区外墙保温改造、基础设施配套、地下管网改造、消防设
施配备等工作开展情况的讲解，及全区老旧小区改造工作
完成情况的汇报。

视察组指出，各有关部门要充分认识做好城镇老旧小
区改造的重大意义，从城市提质、社会治理的角度出发，全
面推进老旧小区改造工作。

视察组强调，相关责任部门要落实主体责任，整合共
享公共资源，完善服务配套设施，加强与综合交通、地下管
网、公共服务设施等专项规划有机衔接，确保各项责任落
地落实。要广泛征求民意，坚持设身处地、换位思考，加大
老旧小区改造宣传力度，加强政策解读，切实提高人民群
众的参与度、满意度和认可度。要健全后续管理，提升改
造成效，高度重视做好老旧小区改造的“后半篇文章”，加
快推进引入专业化物业管理，落实好改造小区基础设施的
维修养护与管理职责，让群众生活更方便、更舒心、更美
好。

区政协副主席姜陵参加视察。

区政协人资环建委专题
视察老旧小区改造情况

本报讯 （记者 王腾霄 通讯员 刘江华）日前，九
三学社重庆市武隆区基层委员会医卫支社社员在城区南
城中央广场，开展以“爱心义诊送健康 我为群众办实事”
为主题的共享健康生活的宣传咨询服务活动。

活动现场，医卫支社社员设立咨询台，通过橫幅、宣传
展板、发放宣传单等方式进行健康生活方式宣传。同时，
现场还提供义诊及现场签约服务，免费为群众测量血压、
血糖，开展中医理疗等，共接待市民健康咨询 300 余人次，
发放健康教育宣传资料400余份。

“通过本次活动，使群众增长了健康生活方式的相关
知识，增强了广大群众对如何选择食盐、如何选择适合自
己的锻炼方式有了正确的理解。”医卫支社相关负责人介
绍，接下来，他们还将陆续开展相关活动，切实做到为民办
实事，人人享健康。

九三学社武隆区基层委员会

为市民提供爱心义诊

本 报 讯 （记
者 阳 凤）日前，
区食药安办启动了
反餐饮浪费示范街
区创建工作，将凤山

街道“国平二期”商业街、仙女山街道仙女天街定为创建区域。
在凤山街道反餐饮浪费示范街区创建工作动员培训会

上，相关人员为“国平二期”商业街 50 余名餐饮经营主体详
细讲解了创建标准，就创建工作作了具体部署，并由凤山
街道与餐饮经营主体代表现场签订了创建承诺书。旨在
通过宣传动员和培训教育，引导餐饮企业牢固树立诚信经
营意识，积极营造文明用餐氛围，建立健全食品安全管理
制度，主动落实菜单设计优化、点餐提醒服务、从业人员定
期培训、剩菜打包提醒等反餐饮浪费措施。

接下来，区食药安办将与凤山街道、仙女山街道、区商
务委、区城管局、区委宣传部、区文化旅游委等单位形成工
作合力，加强督促指导和抽查检查，完善餐厨垃圾运输处
置机制，鼓励餐饮协会建立健全行业自律工作机制，并在
成效评估合格后，为创建街区授予“反餐饮浪费示范街”称
号。

我区启动反餐饮浪费示范街区创建工作

● 兹有中国联通武隆分公司代理商成杰遗失联通公

司开具的专用收据单子，收据号 00000235，声明作废。

● 兹有中国联合网络通信有限公司武隆区分公司开

具给武隆区乐信手机经营部（聂文生）专用收据单子遗失，

收据号 9764422，声明作废。

遗失启事

本报讯 （记者 湛 伟 王
一竹）5 月 24 日 ，市 人 大 常 委 会 执
法调研组一行来武，检查《重庆市
人 民 代 表 大 会 常 务 委 员 会 关 于 促
进 和 保 障 长 江 流 域 禁 捕 工 作 的 决
定》（以 下 简 称 决 定）贯 彻 落 实 情
况。

市人大农委主任委员杨树海，
市人大农委副主任委员路伟、张学
锋、孙泽均参加检查，区人大常委会
主任杨国权，区人大常委会副主任
辛莉，区政府副区长何圣春陪同检
查。

当天，调研组一行来到江口镇
三 河 口 ，详 细 了 解 我 区 关 于 决 定
的 贯 彻 落 实 情 况 ，对 我 区 贯 彻 落

实 决 定 的 举 措 和 取 得 的 成 绩 表 示
肯定。调研组指出，长江“十年禁
渔 ”是 保 护 长 江 母 亲 河 和 加 强 生
态 文 明 建 设 的 重 要 举 措 ，是 为 全
局 计 、为 子 孙 谋 ，功 在 当 代 、利 在
千 秋 的 决 策 。 决 定 对 促 进 和 保 障
长 江 流 域 禁 捕 工 作 尽 快 落 地 落
实，对保护长江水生生物资源，改
善 和 修 复 长 江 流 域 的 生 态 环 境 ，
推 动 长 江 经 济 带 高 质 量 发 展 具 有
重 要 意 义 。 武 隆 区 要 以 习 近 平 新
时 代 中 国 特 色 社 会 主 义 思 想 为 指
导，全面贯彻落实党的二十大、二
十 届 一 中 二 中 全 会 精 神 和 习 近 平
生 态 文 明 思 想 ，深 入 贯 彻 落 实 决
定 ，进 一 步 加 强 水 生 生 物 资 源 保

护，强化水域生态环境修复，为筑
牢 长 江 上 游 重 要 生 态 屏 障 作 出 积
极贡献。

调研组强调，要进一步提高认
识，坚定不移打好长江流域重点水
域禁捕阵地战，着眼长江大保护大
局，落实主体责任不放松，不搞变
通不打折扣。要进一步加大力度，
做到管教并重、查打一体、上下联
动，加大多部门联合执法力度，持
续保持禁捕高压态势，不断巩固提
升 禁 捕 退 捕 成 果 。 要 进 一 步 压 实
责任，强化组织领导，增强工作责
任 感 和 使 命 感 ，真 正 做 到 责 任 到
位、工作到位、落实到位。要进一
步 创 新 方 法 ，以“ 人 防 、物 防 、技

防、预防”为依托，积极探索管理治
理 新 办 法 新 模 式 。 要 建 立 长 效 管
理 机 制 ，加 大 各 单 位 配 合 协 作 力
度，强化联合执法，形成齐抓共管
局面，坚持不懈打好长江禁捕退捕
持久战。

调研期间，调研组还来到石桥
苗族土家族乡王氏畜禽养殖专业合
作社，详细了解我区动物疫病防控
工作开展情况，听取我区对修订《重
庆市动物防疫条例》的相关意见建
议。并强调，要扎实做好动物防疫
工作，提升检疫设施设备，强化数字
智能化监测监管，积极做好畜禽圈
舍消毒工作，确保无重大动物疫病
的发生。

市人大常委会调研组来武检查《重庆市人民代表大会常务委员会关于
促进和保障长江流域禁捕工作的决定》的贯彻落实情况

本报讯 （记者 王一竹）近日，
白马航电枢纽二期工程举行 2023 消
防应急救援演练，以此检验建设项目
各单位联勤联动能力，确保项目建设
平安有序推进。

演练假设乌江白马航电枢纽二
期工程项目部宿舍区一房间因手机
充电器爆炸，引燃床单被褥引发火
灾，现场浓烟滚滚，威胁到工区宿
舍。安全巡视人员在营地巡视中确
认 12-3 宿舍发生火灾，立即拉响火
灾警报并疏散被困人员，电工立即赶
往现场切断宿舍区电源，并启动三级

应急预案，开展伤员营救和现场灭火
工作。随后，119 赶赴现场成功扑灭
火情，120赶赴现场开展紧急救援。

据了解，此次消防应急演练由重
庆白马航运发展有限公司主办，中国
水利水电第八工程局有限公司、重庆
乌江白马航电枢纽二期工程项目部
等单位参加。演练还邀请区航电枢
纽指挥部、白马镇政府、重庆航运建
设发展（集团）有限公司等单位现场
观摩。大家在演练中以学促改，不断
夯实自身火灾防控基础，切实提升应
急处置能力。

白马航电枢纽二期工程
举行2023消防应急救援演练

演练现场演练现场。。


